



Bloomberg  
Gita Gopinath es la actual economista jefa del Fondo Monetario Internacional.



Bloomberg  
Janet Yellen será la próxima secretaria del Tesoro de Estados Unidos.

# ENINO 2021: la economía del mundo



Siganos en:  
larepublica.co  
Con más información sobre los objetivos de los entes internacionales.



Kelly Dittmar  
Dir. Inv. Centro Mujeres y Política Estadounidense de la U. de Rutgers

*“Las mujeres que ahora ocuparán estos cargos desempeñarán un papel importante para seguir eliminando prejuicios y normalizando el liderazgo de las mujeres en estos niveles”.*



María Andrea Trujillo Dávila  
Codirectora del Cesa

*“Investigaciones han demostrado que la diversidad de género en una empresa u organización mejora el proceso de toma de decisiones y la valoración de alternativas estratégicas”.*

## TODAVÍA NO ES SUFICIENTE

Pese a que son cada vez más las mujeres a cargo de algunas de las instituciones más importantes del mundo, la participación femenina en puestos de liderazgo sigue en deuda.

Así lo ve la directora de Investigación y Académica en el Centro para Mujeres y Política Estadounidense de la *Universidad de Rutgers*, Kelly Dittmar, quien reconoce que “las mujeres que ahora ocuparán estos

cargos desempeñarán un papel importante para seguir eliminando prejuicios y normalizando el liderazgo de las mujeres en estos niveles”, pero lamenta que “este nivel de representación de las mujeres está muy atrasado”.

A su juicio, la subrepresentación de mujeres en puestos de poder es un problema que se da tanto en el sector público como en el privado, y lamenta que “habla de un problema sistémico

más amplio en el que nuestras instituciones fueron construidas por y para hombres, y en la mayoría de los casos para defender su poder”.

De acuerdo con la experta, “las mujeres han estado navegando por sistemas en los que se han visto desfavorecidas y desanimadas, pero sus éxitos en los sectores público y privado son igualmente importantes para el empoderamiento de las mujeres en general”.



Bloomberg  
Ursula von der Leyen, la actual presidenta de la Comisión Europea.



Bloomberg  
Yoo Myung-hee, posible directora general de la OMC

## HACIENDA. EL EFECTO DEL ALZA DEL MÍNIMO EN PRECIOS

# Los cinco temas que estarán en el radar económico este año

BOGOTÁ

Tras un 2020 complejo, son muchos los indicadores que este año estarán bajo la lupa, especialmente, por el afán de poblaciones y gobiernos de superar los estragos económicos que dejó el covid-19 en el bolsillo de los ciudadanos, en los ingresos de las empresas y en el endeudamiento de los países.

Aunque todos los datos macro son relevantes, hay unos que tendrán un peso clave en el rumbo de Colombia y el mundo entero. Con ayuda del equipo económico de *Scotiabank Colpatría*, se definieron esos temas que serán los más relevantes para enero de 2021, que a continuación replicamos:



Colprensa

Los casos de contagio de covid-19 en el país ya superan la cifra de 1,6 millones.

### 1. POSESIÓN DEL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS

El 20 de enero se posesiona Joe Biden como nuevo presidente de Estados Unidos, la definición de la conformación del Congreso será importante para saber qué tanto apoyo pueda tener en las reformas propuestas. En el discurso de posesión se espera que hable de estímulos fiscales y de estímulos para la reactivación económica después del coronavirus, si esto se presenta será muy importante ya que puede generar mayor liquidez mundial y ayudará a que se restablezca de manera rápida el comercio internacional.



Sergio Olarte  
Economista de Scotiabank Colpatría

*“Inicia un año que será determinante para la economía mundial y, por ende, local. De allí, la importancia de empezar a dilucidar lo que pasará en el primer mes de 2021”.*

# 1,5

**MILLONES DE EMPLEOS SE PERDIERON A NOVIEMBRE DE ESTE AÑO, SEGÚN CIFRAS PRESENTADAS POR EL DANE.**

### 2. PRECIOS EN EL NUEVO AÑO

En Colombia hay que estar atentos a la estacionalidad que se presenta al inicio de todos los años, después del incremento del salario mínimo, respecto a algunos costos relacionados a la inflación terminada en diciembre y al porcentaje de aumento del nuevo salario mínimo, por ejemplo: peajes, arriendos, multas tránsito, entre otros; con ello se podrá ir determinado el inicio de año en términos de inflación y si continua la reactivación de la economía.

el covid-19, en enero se empezarán a tener las primeras cifras concretas de su avance, especialmente en Europa.

Hay que estar monitoreando cómo se evoluciona en términos de efectos secundarios y el acceso de la vacuna a otros países, para así empezar a disminuir la afectación de la enfermedad.

### 3. CONTROL DEL COVID-19

En diciembre se presentan muchas festividades y nuevas reuniones con familiares y amigos, lo que puede impactar las cifras de contagiados por covid, eso marcará la posibilidad de nuevas cuarentenas o restricciones de movilidad. Después de septiembre de 2020 las cifras se mantuvieron al margen y se continuó con la apertura gradual de la economía; por ello, en enero es clave monitorear de cerca los casos activos y la capacidad de las Unidades de Cuidados Intensivos (UCI).

### 5. APETITO POR EL RIESGO

El mes de enero dejará ver cómo avanza la consolidación de la reactivación en el mundo y la demanda por activos emergentes, el año 2020 termina con una recuperación muy importante e inesperada en los precios del petróleo y una apreciación del tipo de cambio en Colombia, enero será determinante para saber si continua el apetito por el riesgo.

Si en definitiva los extranjeros siguen confiando en la institucionalidad y en la recuperación de la economía colombiana, eso influirá para que, inclusive, la tasa de cambio baje aún más durante el primer trimestre del año y de esta manera se acelere la recuperación de la actividad económica.

### 4. PROCESO DE VACUNACIÓN CONTRA EL COVID-19

Si bien es cierto que en diciembre empezaron algunos procesos de vacunación contra

VANESSA PÉREZ DÍAZ  
vperez@larepublica.com.co